



DIARIO DE LA TARDE

OFICINA: Calle del Correo, N° 70.

Teléfono N° 184.

Apartado de Correo 20.

ADMINISTRADOR José María Váscones Barrera.

Año 1

Quito (Ecuador), Miércoles 16 de Noviembre de 1904.

Núm. 135

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Table with subscription rates: Anual (12 sucsres), Semestral (6), Trimestral (3), Mensual (1), Número suelto (5 cents).

Dentro de la ciudad reparto a domicilio.

Sejas de edición con voces senoras y plazas... Leopoldo M. Brauer.

LA LINTERNA

Quito Miércoles 16 de Noviembre de 1904

SIN LOGICA

La actitud asumida por los Sres. Dres. D. Luis F. Borja, Presidente del Directorio Liberal de Pichincha, y Dn. Modesto Peñaherrera miembro del mismo Directorio y Vicepresidente de los Clubs Garcistas...

No encontramos lógica en las apreciaciones del colega, ni en lo que atañe a los Sres. Borja y Peñaherrera, ni menos en lo que se refiere al Sr. García y el Partido liberal.

Pero, cualquiera que haya sido y sea la actitud de estos dos caballeros, bien se comprende que ellos han procedido por propia cuenta, sin obligar en lo más mínimo al partido en que figuran, puesto que no se como se actúe alguno del Directorio Liberal que los haya autorizado para proceder en su nombre.

CANDIDATO LIBERAL PARA LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA EN EL PROXIMO PERIODO Sr. D. LIZARDO GARCIA

tiene libertad para apreciar la cuestión en la forma que mejor se avenga a sus convicciones. Si aquel programa hubiese existido, y en él constasen las reformas de que trata la Ley de Cultos...

Estamos seguros que los S. S. Borja y Peñaherrera podrían alegar que han obrado en representación del partido ni mucho menos interpretando las opiniones del Sr. García...

Gran combate en el Aguaciro El suscrito vende uno de sus casaca, la una se halla situada en la Carrera "Pereira" (Loma Chica)...

Los mejores confites extranjeros en Quito Son los que han llegado al Salón Guayas de Vicente C. Morillo...

Social

Enfermos: Sigue la enfermedad del Sr. José Miguel González. Continúa enfermo el niño del Sr. Belizario Salazar.

Viajeros: Esta mañana partió para Europa con su familia, la Sra. Carmela Pallares de Teranes. Le desearmos un viaje feliz.

—A su hacienda se dirigió el Sr. José Alejandro Guarderas. —A Otavalo partió esta mañana el Sr. Daniel Andrade.

—Por enfermedad de su mamá partió esta mañana para Guayaquil, nuestro compañero de labores Sr. Alejo Mateus. Desearmosle un feliz viaje...

—Llegaron de Pífo la Sra. Elena García v. de Artega y la Sra. Rosa María García de Pallares. —De Guayaquil se dirigió el Sr. Nicolás Pallares.

Importante Prevención DE LA ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS El Progreso

La imitación de sus cajetillas y el apuro que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito...

LA PARISIENNE Casa establecida en la Puerta del Pacífico ACABA DE RECIBIR Sombreros de Filizo Chiriz...

¿Cuál el objeto?

Los Sres. de "La Ley" han dado en la flor de ver meetings por todas partes, y a cada momento se les crispán los nervios, creyendo que el Gobierno se valdrá de tales medios para expulsar al P. Oimo de la Compañía de Jesuitas...

Sepan los Sres. de "La Ley" que esos medios se usaban únicamente en los tiempos de D. Pepe Canama y D. Eloy Alfaro: el Sr. General Plaza tiene muy distintas ideas respecto a la intervención del pueblo en la cosa pública...

No se preocupen, pues, de meetings que el Gobierno no convocará ni fomentará: la fuerza del Gobierno está en la ley; y para cumplirla no necesita de estímulos callejeros ni se arredra ante éste ó aquel obstáculo.

Hotel "El Comodoro" Cuartos amueblados con balcón a 1.000 y cómodos para un más persona, a \$1.250 al día.

Abonados \$1.30 25 al mes. Cubierto \$1.050. Es el Hotel que se recomienda por sí solo por su aseo, prontitud y esmero en el servicio.

Hotel "El Nuevo Jardín" Plazuela de la Merced

En este establecimiento se reciben comensales con restaurantes adecuados al precio módico de once suaves platos a veinte centavos. Servicio y aseo esmerados.

AVISO

Se arrienda un departamento cómodo y amueblado, en la casa de la Sra. Virginia Páez, carrera de Guayaquil, esquina de la Plaza Sucre.

En la Escuela de Artes y Oficios se vende una hermosa carrota para bueyes ó caballo, al gusto del interesado.

TARIFA

Como todas las otras caras de esta hoja son de variedad y preferencia el precio de los avisos es convencional. Los remedios, reclamos, etc., importan 40 sucres la columna con firma de responsabilidad, y 50 sucres sin ella.

Para pedidos y todo lo relacionado con el periódico, comunicarse con el Administrador en la Agencia Central de "La Linterna", calle Caracas, Venezuela, frente al Hotel "Royal Palace".

Sociedad tipográfica

Consecuentes con los principios de civilización, y conociendo el vacío inmenso que se dejaba notar con motivo de la falta de una "Sociedad Tipográfica", en la que se trasladaran a unirse y el entusiasmo para dar realce y levantar la imprenta al rango que el correspondiente, día anoche el primer paso en el sendero del progreso...

La imprenta, según se ve en las naciones civilizadas, tiene sus círculos propios, en donde con el auxilio muto, casi se separa de las bellas artes y profesiones, porque ésta con sus tipos posee una fuerza que los ejércitos más poderosos, y es la palabra humana repercutida hasta lo infinito, dando a los trabajos de la inteligencia y a las creaciones de la imaginación un carácter de publicidad y consistencia...

La imprenta, cual gigante que había todos los idiomas, que derriba todos los obstáculos y que combate por todos los intereses, merece un lugar escogido en la sociedad; y anhelantes los tipógrafos de la capital por alcanzar este ideal, tuvieron anoche, a las siete, su primera reunión en el salón de la "Sociedad Artística e Industrial del Pichincha", galantemente cedido para este objeto. Los resultados de esta reunión fueron satisfactorios, porque quedó establecido la Sociedad, y nombró el Directorio que la debe regir, el cual recajó en personas entusiastas por levantar el arte y de reconocida honorabilidad en la sociedad.

Por votaciones secretas fueron elegidos los señores José María Sanz, José María Prouff, Ricardo Jaramillo, Carlos E. Moncayo y Julio Sáenz R., para Presidente, Vicepresidente, Secretario, Prosecretario y Tesorero, respectivamente; y para vocales individuales y suplentes, los señores Vicente Campaña, Miguel Ángel Endara, Ángel de Jesús Hiralde, Manuel F. Moncayo, Guecelino Dávila y Francisco E. Páez.

Adelante, señores tipógrafos, que habéis dado el primer paso! Tened siempre presente el 15 de Noviembre, fecha que será memorable en los anales tipográficos por principiar en la era de regeneración, y sin desmayar y con la cabeza erguida por pertenecer al noble arte de Gutenberg, continuad las labores principiales, que redundarán en beneficio de la Patria y de la sociedad.

En la Escuela de Artes y Oficios se compran cueros de todas clases y cashca.



Agujas y Máquinas de coser SINGER LEGITIMAS vende GABRIEL UNDA

Servicio cablegráfico de "La Linterna"

GUERRA RUSO - JAPONESA.—Los Japoneses son rechazados en la aldea de Wichang.—Tempesta horrible en el mar.

CRONICA UNIVERSAL.—Triunfo Del Cesse.—Aprobación del tratado Anglo-Francés.—Dos duelos a causa del disgusto del Ministro de Guerra Mr. Andree con el Diputado Syventon.

GUERRA RUSO-JAPONESA

Paris, 14.—En vista de los progresos del ejército en la guerra del Amur, se declaró otra vez Francia que no considera oportuna la época para ejercer su influencia sobre Rusia, ni solo ni en el asunto de los territorios.

San Petersburgo, 13.—Comunicó el General Sakharoff que anoche atacaron por tres lados los japoneses la aldea de Wichang, a las 11 y media al sur de Chuyayana siendo rechazados por todas partes. Los rusos solo tuvieron 4 heridos.

Dakar, 13.—Cuatro acorazados, cinco cruceros y siete torpederos del segundo escuadrón del Atlántico, llegaron a este puerto y se están proviendo de carbón. A última hora el cable interrumpió.

CRONICA UNIVERSAL

Paris, 13.—Anoche obtuvo un gran triunfo del Cesse en la Cámara de Diputados, con la aprobación por una gran mayoría, del tratado colonial anglo francés.

La política de aproximación a Inglaterra, sustentada por Delcasse, ha sido objeto de la más ruidosa oposición. Pero al fin se ha consolidado con el triunfo de anoche conseguido, después de dos días de acalorada discusión y de la más porfida centena de los nacionalistas que pedían la exaltación de los derechos británicos de posesión en Noruegia, en compensación de la renuncia de Francia a sus derechos antiguos en Porenia. Sufrido diputado republicano, pidió que se le obligara a Delcasse a reanudar las negociaciones con Inglaterra, a fin de conseguir para los poseedores de las minas de uranio los derechos de libre comercio de canasta que gozaron los americanos, fundándose en que con el tratado de la Compañía, se anticipa el comercio francés de pasaje en Nueva Zelanda.

Dos se ve en la ratificación del tratado colonial anglo francés y se obtuvo 143, si es y 105 no es, quedando ratificado. El nuevo tratado San Sim, también fué ratificado.

El ataque hecho llevado a efecto en la Cámara de Diputados hace pocos días, por el nacionalista Syventon, sobre el Ministro de Guerra General Andree, ha originado dos duelos que se realizaron esta mañana.

Uno de estos duelos fué a espaldas entre el teniente André, hijo del Ministro y el Diputado conde de la Rochefoucauld quien quedó ligeramente lesionado.

El otro duelo fué a pistola entre el mismo Syventon y el capitán Gaud representando al amigo del Ministro Andree. Se cambiaron dos disparos cada uno sin herirse más.

Roma, 13.—La lucha electoral más intensa en la segunda votación que se verificó hoy domingo.

El extremo izquierdo empuja en el triunfo porque se han unido ahora los radicales republicanos y socialistas para contrarrestar el triunfo del gobierno en las primeras elecciones.

En la nueva Cámara no han sido a la extrema izquierda sino en número inferior y esta derrota va a hacer reparado ahora esperando las de la izquierda que duplicaron el número de Diputados extremistas.

La manifiesta ha surgido en forma absoluta que Italia está haciendo gestiones, según lo dice la prensa francesa para introducir a las potencias a un mediación en la guerra ruso japonesa. Ahora hay contrarios motivos para pensar que toda intervención sería impertinente, mientras ambos beligerantes no las solicitaran. Las noticias manifestadas por Italia en el sentido del "tribuna" se para comenzar a la segunda conferencia de la haya, cuando se reuna el convenio que celebraron Francia, Inglaterra e Italia con motivo de la guerra hispanoamericana para definir los derechos de los neutrales un tiempo de guerra.

Todos los circuitos políticos europeos optaron que la segunda conferencia de la haya no tendrá lugar sino después de firmado la paz entre Rusia y el Japón.

New York, 14.—Una terrible tempestad ha cortado las últimas líneas que se recibió para el "Herald", hace muchos años que no se vea tempestad igual, el viento y las olas están con tanta fuerza que los despachos a pesar de la velocidad del telégrafo, no pueden pasar sino reducidos a su más simple expresión.

Es probable que no llegue ninguna noticia de las ciudades que están a alguna distancia de New York.

por el Comandante de la batería. Esta diferencia de concordancia observada depende de causas naturales, siendo las principales: a) La diferencia de nivel que existe entre el polígono donde se construyeron las tablas de tiro y el que se verifica la experiencia.—La mayor altura hace que el aire contenga menos cantidad de oxígeno, por consiguiente la rapidez de combustión de la pólvora comprimida, de la espoleta, disminuye en virtud de las leyes de rapidez de combustión de los explosivos; por otra parte esta velocidad de combustión disminuye más aún a causa de la poca presión del aire, en virtud de las mismas leyes balísticas.

3º Que el proyectil más eficaz es el Shrapnel con espoleta de doble efecto; este proyectil puede suplir con ventajas a los otros dos, consiguiéndose una disciplina del fuego más regular y mejor servicio.

4º Que es necesario que cada uno de los cañones dispare un regular número de municiones con el fin de suavisar el mecanismo recuperador, pues el muelle espiral del recuperador es muy rígido.

Observaciones acerca del perfeccionamiento de la pieza para alcanzar un buen servicio de ella.

Como en la guerra moderna tiene una importancia capital la movilidad de la pieza y sobre todo la unidad de calibres y como creo que en época no lejána habrán necesidad de aumentar el número de piezas de artillería; con el fin de dar la verdadera dotación esto es: 6 piezas por cada mil hombres de tropa; que con un ejército de treinta mil hombres hacen un total de 180 cañones; me permito hacer algunas indicaciones en cuanto a la conveniencia que habría en conservar como tipo de artillería de montaña este sistema, con el mismo calibre y con las mismas condiciones tácticas; modificando y mejorando solamente las unidades balísticas, las cualidades de rapidez y buen servicio de la pieza; modificaciones que con suma facilidad se hacen en las fábricas, siempre que se mande fabricar el material bajo la dirección de un PERSONAL TÉCNICO. Con tal objeto propongo las siguientes modificaciones:

1) Con el fin de aumentar la velocidad inicial y la potencia balística que en el actual cañón no es satisfactoria—250 metros solamente—se hace necesario aumentar el largo del ánima en la extensión de un calibre, para lo cual no es necesario aumentar el largo ni el peso del cañón; pues basta disminuir el largo de la cámara actual, acortando la vainilla, pues que el largo es exagerado en este cartucho, sin necesidad alguna. Basta quitar el tubo de cartón y poner en contacto, entonces el saquito con el embudo del proyectil. Por este medio se obtendrá un aumento de velocidad de 20 metros a lo menos, aumentándose en consecuencia a 300 metros esta velocidad, lo que en los cañones modernos se tiene como mínimo; pues hoy día la mayor parte de los cañones de montaña que salen de la fábrica de Krupp, Schneider, Skoda, etc, poseen una velocidad que no baja de 400 metros.

2) Para llegar a obtener el VELOCIDAD TIPO RÁPIDO a lo menos deben dispararse 12 tiros por minuto y no 5 como se hace con este material, para conseguir este resultado, es necesario ANULAR por completo el retroceso y el salto que produce este modelo, lo cual se consigue con suma facilidad; pues basta aumentar el peso de la pieza, sería menester duplicar el peso del mástil y con el fin de conducirlos a la mayor velocidad se construye articularlo, de modo que se puede dividir en dos partes, tal como se usa en los últimos modelos de artillería de esta clase.

Combinando el sistema de cañón con el de cañón rígido con freno de centro se puede anular absolutamente el retroceso. Alargado el mástil con mayor peso puede darle mayor longitud al mecanismo recuperador a fin de que el cañón tenga un compo mayor de retroceso y mayor elasticidad los muelles espirales del recuperador.

3) El tiro rápido es posible solamente, cuando la puntería de la pieza la ejecuta UN solo apuntador, pues con el concurso de dos, el tiro rápido es ilusorio.

En la construcción de este material en estudio, el fabricante olvidó el factor más importante, cual es: poner en manos de UN solo individuo los dos mecanismos de puntería, esto es: el que sirve para verificar la puntería vertical y la puntería en dirección.

Esta reforma es por demás sencilla, todos los cañones construidos desde 1895 lo poseen, y consiste solamente en dotar a la mortaja de un eje vertical (pivot) y de los mecanismos de cremallera provistos de dos volantes, á fin de que el apuntador los maneje solo.

Su esta disposición especial, de estos mecanismos de puntería, no es posible batir blancos en movimiento, los cuales son los más frecuentes en la guerra.

4) La mortaja presenta pocas condiciones de solidez para un trabajo pesado por ser de material de bronce; esta debiera hacerse de acero forjado, delgado, así se disminuiría el peso por un parte y se aumentaría la resistencia por otra.

(Continuará)

AVISO IMPORTANTE

Para poder facilitar el contrato de venta de la hacienda «La Escalera», en la parroquia de Nono, las propietarias de este fundo han mandado levantar el plano topográfico respectivo con el hábil Ingeniero Nacional Sr. Dn. Angel Jara, quien, además, determina en un minucioso informe la extensión del predio, sus linderaciones, la calidad de los terrenos y los acueductos que le corresponden con el canal de agua para la irrigación.

Las personas que deseen adquirir el fundo mencionado, pueden hablar con el Sr. Dn. Manuel Velasco Polanco, encargado por las propietarias para todo arreglo conveniente.

El plano topográfico y el Informe referidos se encuentran en poder de la Sra. Dolores Franco v. de Vallejo, que vive en la Carrera Guayaquil, calle del Comercio, N.º. Los interesados pueden molestarse hablando con dicha Señora.

Quito, Noviembre 7 de 1904.

Un gran negocio

Mañana en la escribanía del Sr. Francisco Avilés, se reanudarán la espléndida casa, de la que fué Sr. Ana Váscos y de Mino, situada frente a la Iglesia de los Coroneles.

La persona que la compre nunca se arrepentirá.

INTERIOR

(NOTICIAS POR TELÉGRAFO DE NUESTROS CORRESPONSALES)

GUAYAQUIL, NOVIEMBRE 14

«La Linterna»

«Grito» publica editorial diciendo que la Ley de Cultos es inconstitucional y que de cumplirla traerá fatales consecuencias.

«Tiempo» protesta del arresto que hicieron al joven Angel Barrera ayer por presentarse armado un una mesa eleccionaria.

«A noche hubo amago de incendio entre las calles de Febres Cordero y Chimboraço.

«Principiaron con toda tranquilidad las elecciones para concejeros municipales; no han habido ayer escándalos.

«Se ha formado Comité para traer los restos del que fué Federico Prouho y que actualmente reposan en Centro América.

«El sábado citó en la adición especial de «La Linterna» dedicada a la Junta Patriótica.

«El vapor del Norte llegó hoy y se despachará mañana para el Sur.

GUAYAQUIL, NOVIEMBRE 15

«Nación» en su editorial hace ver que la pretendida imposición oficial es absolutamente falsa.

«Beneditanos» sin propósitos documentos solo por el afán de escribir disparates sostiene que todos los que snifragan en las elecciones de concejeros, son soldados.

«El ayudante Dn. Garcés Quinteros fué herido anteojero en una pierna cerca de Alaus se encontró el cadáver de Manuel Freire su asno que esto sujeto murió de fatiga; pues venía á pie desde Riobamba.

«Anteayer frente á Samborombón naufragaron las canoas «Las Piedras» y «Mercedes» ambas con 1200 quintales de cacao perteneciente a los Srs. Seminario Hnos. y Puga.

«El vapor «Pichincha» salió al lugar del suceso

«Ayer hubo alarma en la ciudad por un fuego que se acabó de llegar a esta ciudad. Es de voces admirables y de construcción hermosa y perfecta.

«También hay otros muebles que pueden verse en la misma casa donde está el piano.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En el trayecto de la carrera Sur se intersecciona con la de García Moreno, del almacén del Sr. Carlos Granjar al Hotel del Sr. Char. panier, se ha perdido una leontina coligante de oro con las iniciales L. L. junto con un reloj marca «Euxact». La persona que se hubiese encontrado dichos objetos se servirá depositarlos en Hotel del Sr. Charpanier, donde se le dará una buena gratificación.

Una ganga

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

«En la Administración de la «La Linterna» y en la Escuela de Artes, se dará razón.

La ley de Cultos no es ley
Llegaron los papeles de entipar baratos á Gabriel Unda.

«Ba Americana»

A las personas de buen gusto ofrecemos nuestras afamadas cigarrillos de la gran fábrica «La Americana», elaborados al estilo habano, materiales selectos: aroma exquisito y con DIEZ Y OCHO cigarrillos en cada cajetilla.

La empresa cuenta con un Director competente, cuya práctica adquirida en más de 25 años de conocimientos tabaqueros en la Argentina, Chile, Perú y la Habana, es la mejor garantía de éxito.

Es papel de paja de Europa es importado directamente de Europa para el consumo excesivo de nuestra fábrica y ningún comercio ha conseguido de nosotros cigarrillos: ellos se recomendarán por sí solos que es el público de buen gusto prueba lo exquisito de su aroma y fortaleza.

Se encuentra de venta en todas partes, y nuestro agente general en esta ciudad es el Sr. Dn. Enrique Donoso Kioffo, á quien puede verse en su casa ó en la Agencia de coches «La Victoria».

Precios sin competencia con grandes rebajas al por mayor. Prueba hace fe.

B. Alba & Cia.
Quito, Noviembre 4 de 1904.

El que necesite calzado para niños ocurra á la Agencia de la Escuela de Artes y Oficios, en donde encontrará á precios baratísimos.

EXPERIENCIA DE TIRO

INFORME sobre las experiencias de tiro practicadas por el Capitán D. Ernesto Medina F. con el nuevo material de Artillería, en los días 21 y 22 de Octubre, en el polígono «El Batán».

(Continuación)

Declaraciones de las experiencias

De las series practicadas se deduce: 1º Que las distancias fijadas en las tablas de tiro venidas del extranjero, no tienen error sensible y por consiguiente no deben modificarse;

2º Que la graduación de la espoleta de doble efecto, no corresponde con las distancias fijadas en las tablas de tiro y en consecuencia hay imprescindible necesidad de variarla poco á poco á medida que se vayan practicando los tiros de Escala y de guerra de las baterías, para lo cual es necesario que los Comandantes de batería conozcan el reglamento de tiro y el personal de ellos hayan terminado totalmente los tres períodos de instrucción; en caso contrario, las observaciones no tendrán valor alguno.

Por hoy puede deducirse que para disparar á 1.800 metros, es necesario hacer una corrección de 400 metros de espoleta y para verificarlo á 500 metros, una corrección de 156 metros; de esta experiencia puede deducirse que por cada HÉCTOMETRO de distancia hay que disminuir la graduación de la espoleta en 25 metros; de modo que, para 1.000 metros serían 250—para 2.000 serían 500 y para 3.000 750 metros ó menos; las pequeñas diferencias se corrigen en el campo mismo,

SCHLITZ MARCA GLOBO



La cerveza Schlitz es conocida en todo el mundo y es la que sirve de tipo. La cerveza de la civilización, tanto en Viena, como en Peking, Shanghai, Singapur, Bombay, El Cairo y Constantinopla.

La cerveza Schlitz ha ganado los mercados del mundo por su reputación de pureza, manteniéndose durante meses en bodega como la más pura. Garantizamos a pueblos y naciones que nunca dejaremos salir a la venta una botella de cerveza Schlitz, hasta depurarla de su absoluta pureza y de que el producto está perfectamente curado.

La cerveza Schlitz donde quiera que se encuentre, es saludable, es FAMOSA EN TODO EL MUNDO Y HA HECHO FAMOSA A MILWAUKEE.

Sección administrativa

El Sr. Director General de Cárceres Municipal que Moisés Montalvo, Alcalde de la Cárcel, no cumplió con sus obligaciones ocasionando con este proceder una verdadera desorganización en el departamento de su cargo.

El Sr. Presidente de la República ha ordenado que la Tesorería Fiscal de Pichincha, pague al Rdo. P. Luis Sodiro la cantidad de \$s. 150 para una exploración a los bosques Orientales.

El Ministerio de Guerra y Marina ha cancelado el despacho de Ayudante Mayor del batallón N.º 3 de Guardia Nacional, expedido a favor de Luis A. San Martín.

El mismo Ministerio ha concedido traslado de sus letras de de Montepío Militar de esta plaza a la de Tulcan á la Sra. Agripina Bolaños viuda del Teniente Daniel Guerrón y á la señorita Mariana José Salazar, hija del que fué Subteniente Isidoro Salazar.

El Sr. Director del Colegio Militar ha remitido al Ministerio de guerra el cuadro de altas y bajas hechas en dicho establecimiento durante el mes de Octubre último.

Se ha ordenado el pago de diez sueros al Sr. Dr. Esteban Arbolada por cuatro libros y dos cuadros en blanco comprados para la confección de la sección de especies del Ministerio de Hacienda.

La Gobernación ha remitido al Ministerio de Instrucción Pública copia certificada al contrato celebrado con el Sr. Segundo Blandino Andrade relativo a una boca que se le ha concedido en el Instituto Normal de Varones de esta ciudad.

Se ha inserto entre las pensionistas de Montepío Militar de esta plaza á la Sra. Zoila Jaramillo por haber sido rehabilitada por el decreto Legislativo de 20 de Octubre último con la pensión mensual de \$s. 17,15.

El R. P. Manuel Proano de la orden de Agustinos de esta ciudad, ha contestado al oficio N.º 43 que le dirigió la Gobernación, diciendo que el Padre Clemente de Aguirre es español y él es ecuatoriano.

La Gobernación ha remitido al Ministerio de lo Interior remitiendo copia certificada del acta de visita que ha practicado el Sr. Jefe Político del cantón Mejía á la Tesorería Municipal de ese lugar, practica el 1.º del presente mes.

El Comisario fiscal del cantón Mejía remite al Ministerio de Hacienda las multas impuestas según el nuevo Código de Policía.

Se ha ordenado que la Tesorería de Pichincha remita á la de León la cantidad de dos mil sueros para gastos administrativos.

El Sr. Juez 2.º de Letras ha remitido al Ministerio de lo Interior, para los fines consiguientes, copia del auto motivado recaído en la causa seguida contra Juan D. Guerra.

El Sr. Rafael Bosano ha elevado al Ministerio de Cultos una solicitud pidiendo se le arriende los fundos de Tociñico y Pisallí, pertenecientes al convento de la Merced de esta ciudad, por tener celebrado un contrato de sociedad entre él y el Comendador de dicha comunidad.

El Ministerio de Relaciones Exteriores ha ordenado que se pague al Sr. Augusto Aguirre Aguirre encargado de Negocios del Ecuador en Lima, los sueldos correspondientes al trimestre que principia el 17 del presente.

Agentes en el Ecuador Luis Orrantia y Cia. GUAYAQUIL

—En el segundo contra Jesús Ordóñez, por incendio de una casa paja se mandó retener á castigo hasta mientras se celebre el sorteo de ausas.

—En el juicio segundo contra Gaspar Simbaña por fractura de un brazo, se corrió traslado al acusado y por él, á su defensor.

—Cadiferose auctos en relación en los juicios segundos respectivamente por Baltazar Poveda, sobre división de los bienes de Dn. Baltazar Poveda y por Dña. Teresa Monroy v. de Ullari, contra el Dr. Gustavo Montesinos, sobre en trepa de unos animales.

Disposos: Qué se entregará al Sr. Dr. Luis E. Borja, por término de cuatro días, la causa seguida entre Dña. Francisca Gangotena, y los hijos de Dn. Juan Ampudia, por unas acciones.

—Qué también se entregará á Dn. Nicolás Dávalos, por seis días el juicio que sigue contra Gabriel Salvador, sobre división de una casa.

—Qué igualmente se entregará á Dn. José María Jurado, por veinte días; la causa promovida por Dña. Feliza Lara, contra la familia Gómez de la Torre, sobre reivindicación de un fundo.

—Qué se parava al Tribunal tanto la reclamación de varios vecinos de Latacunga contra la Ordenanza que sobre agnias ha expedido la Municipalidad de ese lugar, como el escrito en que Dn. Carlos Alberto Larrea Oña, pide se le conceda, por cuatro días, para informar en derecho, el juicio que sigue contra el Gobernador de la Provincia de Chimborazo, por tentativa de asesinato.

—Que se agregará el manifiesto que presento el Presbítero Dr. D. Nicolás R. Velasco, concerniente á la causa promovida contra Luis Levoyser por suma de dinero.

Qué así mismo se agregará el relativo al juicio que, por dinero sigue Dña. Dolores Sierra, contra Dn. Mateo Moscoso.

Por no estimarse exesivo negoció la reducción del canon por marguado á fs. 3 de la causa promovida entre Dn. José Román y Manuel Villalba.

Hechos diversos

Ha sido ascendido al grado de Sargento Mayor efectivo el Sr. Francisco Gómez de la Torre.

Le felicitamos por dicho nombramiento.

Se ha nombrado Revisor del Tribunal de Cuentas al Sr. Rafael Cornejo.

Habiéndose hecho el escrutinio de los Consejeros Municipales en el Sagrado, el resultado fué el siguiente:

- Dr. Francisco Andrade Marín 30
Sr. Modesto Sánchez Carbo 29
Mannal Zaldumbide 29
Juan Francisco Freile Z. 29
Julio César Alvarez 30
José Fdez Madrid 1
Abelardo Posso 1
Neptali Bonifaz 1
Carlos León 1
Dr. Telmo E. Viteri 2
Sr. José L. Arellano 6
Feliciano Chica 7
Francisco Ribadeneira 7
Carlos T. Matena 7
Eloy del Posso 1
Carlos A. Macías 1
Carlos Gándara 1
Aquilino Cueva 1
Ignacio Heredia 1
César Estrada 1
Benildo Suarez 1
Carlos Miranda 1
Dr. Julio Jacome Ortega 1

Teatro Suero.—Ayer se celebró el contrato por el cual el Sr. Coustirat A., se compromete con el Gobierno á traer una Compañía de Zarzuela cuyo elenco constará de cincuenta y cinco á sesenta personas.

Entre las diez primeras funciones, el Gobierno tendrá derecho á escoger dos, cuyo producto será á favor de cualquier establecimiento ó casa de beneficencia.

Table with 2 columns: Precios and Amounts. Includes items like 'Palcos de la Il. \$s. 10', 'de platea » 8', 'de oro » 8', 'Sillas de Orquesta » 1,50', 'Lunas » 1,20', 'Entrada á Palco » 1', 'Asientos de preferen' » 1'.

Correos.—Con el objeto de garantizar los envíos de diario á las bibliotecas periódicas, asegurar al suscriptor y evitar en algún tanto los reclamos contra el correo.

La Dirección ha sometido al Ministerio respectivo un proyecto de decreto, con el objeto de garantizar el arribo de estas comunicaciones á su destino. Aprobar los el buen proyecto.

Rosa Guatasmán fue trasladada á la rel. por falta de algunos objetos del Sr. Brosky.

De la carrera Anabato fué conducida á la Policía una criatura de dos años de edad, por hallarse perdido del poder de sus padres.

De la carrera Chilli fué conducido á la roja Gregorio Cañena, por encontrarse con una escopeta sin su respectivo permiso.

Fué notificado el Sr. Alejandro Astudillo por haber estropeado con crueldad á un muchacho, abusando á que estaba en su establecimiento.

Han sido multados varios dueños de casas por no tener con alambrado el zaguán y por tener en completo estado de desaseo.

Anoche cierto caballero se llegó á la Oficina de nuestro diario, con el objeto de indagar por el autor del editorial de nuestro número del lunes 14 del presente, como también á indicar ciertas equivocaciones de los cajistas; ¡quién le habrá autorizado al caballero á meter la mano en el plato ajeno!

Sabemos que á los empleados públicos, no se les abona sus sueldos durante tres meses ¡pobres!

En la carrera de Venezuela, intersección Morales, en la tienda que hace esquina, se ha estacionado un grupo de borrachos que impiden el tránsito.

REMITIDOS

Por abundancia de material hemos retardado publicar el siguiente: El Discurso de Emilio María

Con mucho bombo se vino anunciando por la prensa de oposición al Gobierno, el que pronunció el Castelar en Chillanes en la Velada Fúnebre el 28 de Octubre p. p., y que vamos á leer para palpar si realmente superior á los que componen el Poder Ejecutivo, en esto del hablar ¡pidio!, como acaba de decirle «El Tiempo» quitenso. Empecemos.

«Señoras y señores. Después de breves momentos habría concluido esta solemne ceremonia noblemente inspirada por la penumbra de los dolores del alma que protestas etc. Basta hijo no terminas. Si así comienzas cómo terminarás! Penumbra de dolores! y dolores del alma. Mejor no hubiera sido: dolores fuertes de barriga dolores de parte intelectual, dolores del despecto! Resulta, pues que los dolores tienen penumbra. Una de las figuras más hermosas de Retórica es la metáfora; pero es preciso sostenerla y que se funde en la naturaleza.

Qué fué lo que inspiró la realización de la Velada fúnebre! El sentimiento que nos cautó y nos causa la imagen de nuestros compatriotas, asesinados por el ladrón albeoso de nuestra propiedad territorial. Saben lo que sucedió allí... y sentían los ojos de pesar, cólera, ira, vergüenza, todo fué uno. El sentimiento es fuente de inspiraciones: luz melodiosa, vapores de saugre y por entre negras olas de venganza, brotan de esta fuente.

Pero el dolor no tiene prenumbra, por más que se alambique el pensamiento; lo la penumbra inspira actos solemnes, eminentemente patrióticos aunque sea penumbra de dolores de uuelas. ¿Qué será esta penumbra? Se han de haber dicho los que no estudian óptica ni ceyran antes esta palabra científica. Pesadumbre ha de haber escrito y leído el autor de la pieza; y el pícaro del cajista le encarga esa penumbra que nos trae á la memoria «la ley de la madre!» las lágrimas de los muertos y otros gungambos del azador. Castelar si leído encanta, admira, oírle en la tribuna. Los entendidos en el idioma castellano y los prescotos de Herud, Cicéron, Blatt... dicen que don Eusebio de Madrid se desconfiada en su lenguaje; más juzgamos como que ran los exfíticos del primer orador en Castilla—¡idioma, yo no hallo sino qué saborear y admirar en el rompimiento de los discursos pronunciados en el Ateneo de Madrid, en aquellas lecciones de elo-

cuencia y erudición de Castelar. Castelar de Pillan! Washington del Azuay.

Bolívar de Monterist! Napoleón de... La que se puede esperar. Reconocemos las prendas del orador pero son superiores á él Migué! A. Montalvo, el Dr. Ceasar Villavicencio y el Dr. Telmo E. Viteri.

Sigamos leyendo. Interrogaciones, declamaciones. «Vive Dios que me espanta esta grandeza.» He concluido. ¡Ni una idea salvadora! ni un pensamiento algo nuevo! Quintillano lo hizo mejor que Emilio.

Qué! estamos tocados de idiotismo! Y domie el ofrecimiento de ir al Oriente! No asoma en el discurso publicado; pero ahí están los que lo ofrecen; «Quiero ir al Oriente; yo seré el castizador de tanta rapaña, el reivindicador de lo usurpado por el Perú.»

Manos á la obra! Ofrecer, pedir al Gobierno tan hermosa y heroica comisión. Si este le desaira, desairado quedara triunfante, sonreído. Otro porrazo y á la Preidencia de la República.

Quito, 9 de Noviembre de 1904. Quientiyasabas.

Explicación necesaria

Con extrañeza he leído en el N.º 97 de «El Ecuatoriano», una correspondencia dirigida de esta capital, en la que se asevera se me propuso la Gobernación de esta provincia y que yo la rechazé en términos descomedidos. ¿E injurias para el Sr. General Leonidas Plaza G., y varias otras personas. Si tal noticia no implicara á la vez una rufia falsada y un desdoro para mi persona en lo que respecta á las consideraciones políticas y sociales, puesto que se me cree capaz de rehuir mis servicios al partido a que pertenezco y de ofender á personas que no me han dado motivo alguno, guardaría absoluto silencio, porque no soy de los individuos que gustan acudir á la prensa por cualquiera causa insignificante.

Siendo yo mismo no volver á ocuparme de este asunto, meenterese que exprese la verdad de lo ocurrido en este incidente. Los Coroneles, Sres. José Vargas Plaza y Wenceslao Ugarte, difirieron un día que yo era uno de los candidatos del Sr. Presidente de la República para la Gobernación de esta provincia y que era probable se me designara para desempeñar el cargo en referencia. Mi respuesta á estos señores—y apelo á su honrado testimonio—no fué otra que decirles que consideraba aquella especie como una broma; y cuando me aseguraron que en verdad el Sr. Presidente me hacia la honra de pensar en mí en el sentido que dejo anotado, me expresé en términos muy diversos á aquellos que el mentiroso correspondal de «El Ecuatoriano» me atribuye; particular del que no volví á tratar, ya que al día siguiente fué nombrado Gobernador el Dr. Rafael Gómez de la Torre. Como se vé; no se me ha hecho ninguna propuesta, ni hubo rechazo, por consiguiente, ni he injuriado á nadie, y quedan las cosas en su lugar.

Sea esta la ocasión de rectificar el error en que parece están algunas personas respecto á mi firmeza de principios, pues varios amigos míos, de filiación conservadora, tuvieron la candorosa idea de felicitar me por la falsa noticia trasmitida por el correspondal de «El Ecuatoriano»; diciéndome: «que así debía proceder todo hombre honrado». No, señores, el radical honrado debe ser consecuente con su doctrina y por ella debe sacrificarse cuando llegue el caso; el radical honrado debe prestar sus servicios al partido á que pertenece en todo tiempo y más aún en los momentos de peligro, y en suma, el radical honrado no se considera un esbirro por el hecho de cooperar á la estabilidad de su partido por medio de las reformas que exige la civilización y progreso modernos, ni vituperar al Mandatario que toma sobre sí semejanza empresa, lejos de eso, le aplaude y admira. Y en tales conceptos, no seré yo el que rehuya mis servicios toda vez que ellos contribuyeren al bien de la Patria y de mi partido; y muy especialmente cuando nuestras instituciones corrieren algún riesgo.

CÉSAR PORTULLA A.

TARJETAS

Un bonito surtido de tarjetas de felicitación tiene en la «Joyería Sud-Americana» de R. Romero. Cartera de Cuenca plaza de la Merced.



ACUDIR QUE ESTA ES GANGA

¡JUNO MENOS!...

Como sombras que se deslizan sin ruido, iban llegando al campamento aquellas diezmadras compañeras, persiguiendo al enemigo que escapaba á cada paso, eran sus facientes para acabar con toda humana fuerza. En vano procuraban los oficiales reunir su dispersa gente. El cansancio habíalos sumido en un sueño letárgico, vencedor de los tormentos que la falta de alimentación producía en sus cuerpos extenuados y enfermos.

Ni la promesa de una reparadora comida ni el mandato del jefe lograban arrancarlos de aquel estado de prostración, tan profunda, que sólo por el acompasado movimiento de sus pechos conocíase que no eran cadáveres insepultos. La guardia de prevención, que precedía inmediatamente á la impedimenta, hizo su entrada en el campamento conduciendo, maldiciéndolos, algunos prisioneros.

Entre ellos había una mujer, cuya apariencia y suavia indumentaria y el descuido que en toda su persona se advertía, no bastaban á borrar la delicada belleza de su rostro ni la esbeltez de su tallo, arrogante y flexible.

Fue capturada cuando con un precioso rifle disparaba rápidamente, desde la primera línea, sobre las fuerzas que avanzaban, como si ellas sola aspirara á detenerlas en su acometida, amparando así la retirada de los suyos. Sus ojos de mirar profundo, no denunciaban sentimiento alguno de temor ó flaqueza, sus labios se entreabrían para dar paso á una sonrisa de extraña placidez, símbolo de esa ventura que gozan las almas de gran temple cuando recuerdan el deber cumplido.

El jefe de la columna ordenó que la separara de sus compañeros sujetándola á estrecha vigilancia durante toda la noche, y recomendó al oficial que no la perdiera de vista.

Era éste un teniente joven y apasionado, que hacía la guerra sin odio al enemigo y para quien la causa defendida por los rebeldes era de indecible santidad. No obstante esta disposición de su ánimo, cumplía valerosamente sus deberes militares y siempre se lo veía en los puntos de mayor riesgo

dando ejemplo de bravura y disciplina.

La posición central que la guardia ocupaba, permitía algún descuido en la vigilancia; así es que, al poco rato de estar los soldados en torno de la hoguera, el sueño se fué apoderando de ellos sólo el oficial y la prisionera resistieron su poderosa influencia.

La joven tenía fija su mirada en las inquietas llamas, como si su eterno dudar hubiéramos impresionado hondamente. El teniente no apartaba de ella sus ojos asustados tal vez á fijar en su retina aquella interesante figura.

—¡Soñais!—preguntó en voz baja y con acento dulce que formaba un rudo contraste con su condición de carcelero.

Una brisca sacudida experimentó la prisionera, como si arrebatada á un sueño falso, volviera á la realidad. Sus ojos fijáronse intensamente en los ojos del oficial, y aunque nada respondió á la insinuante pregunta, acentó más la sonrisa que parecía estereotipada en sus labios.

Algo dejó descubrir en el alma del teniente que lejoquejara sus sentimientos, porque el color mate de sus mejillas coloreáse, al par que por sus ojos cruzaba, con la rapidez del relámpago, un algo siniestro que estremeció sus entrañas.

Sostuvo largo rato aquella mirada, y con visible esfuerzo, hizo su sonrisa más tentadora, mientras adelantaba sus manos, cárdenas por la presión de la fuerte ligadura.

—¡Sufrís!—balbuceó denuedo el militar con invencible ternura.

Un tajo que dió con el ancho cuchillo que á guisa de sable prendía de su cintura, cercenó la cuerda. El pecho de la joven en sacudido en un suspiro de alivio. La humanitaria generosidad merecida al oficial una mirada enloquecedora.

Examinó con piadoso interés los hondos ojos abiertos por la brutal presión en aquellas adorables muñecas, exteriorizando un afán excesivo por calmar los dolores que de síjo sufría.

Ella le abandonó sus manos con estudiada coquetería, aspirando, sin duda, á ir muy lejos en sus concesiones para mejor avanzar su imperio sobre aquel hombre que para ella encarnaba todo lo más odiado y odiado, y á cuyo contacto se leblidivarsu alma de convencidas entrañas del separatismo cubano.

Alentado el mancebo por la facilidad con que cedió á sus primeras insinuaciones, hízose más audaz, llegando hasta besarla en los labios con apasionamiento delirante.

Los troncos que ardían en la hoguera habíanse consumido, y

sus brasas lograban apenas llevar hasta la prisionera y su guardián un pálido reflejo que pronto se perdía entre las espesas sombras de aquella noche obscurísima.

El campamento dormía, confiado en la vigilancia de las avanzadas.

El oficial de guardia había perdido por completo la noción del lugar en que se hallaba, y cubría de caricias al rostro y el cuello de la que consideraba rendida á su pasión.

Si la ofuscación no le privara de todo raciocinio, hubiara notado que la joven entregábase pasivamente, sin devolverle una sola caricia, y advertiría que la expresión de sus ojos distaba mucho de tener esos tonos lánguidos y voluptuosos cuyo encanto realiza la belleza de la mujer que cede á impulsos de irresistible enamoramiento.

El estupefacto abandono de la mujer sería de incentivo á las intemperancias del hombre, que ya saboreaba las delicias de la absoluta posesión con líbrico refinamiento.

La sonrisa de la prisionera, se hacía cada vez más extraña, y en sus ojos íbase acumulando todo el aborrecimiento que rebosaba su alma, sedienta de sangre, de aquel sangre española tan odiosa, que le había obligado á cambiar las dulzuras del hogar tranquilo por las rudezas del combate en campo abierto, y cuyo eterno peligro no logró hacerla vacilar: tan puro era su temple.

Ni el más pequeño ruido turbaba el imponente silencio de la noche. Solo de tiempo en tiempo percibían los dólidos vigilantes del interior del campamento confusas palabras que en sueños hablaban los soldados dormidos.

El oficial, poseído de súbita locura, creyó llegado la hora de consumir su obra y arrojóse sobre ella, presa con felina avidez.

Los cuerpos rodaron por tierra manifestándose entonces el único movimiento de resistencia en la mujer.

Fue breve.

Al caer, tropezó su mano con un objeto fino cuyo contacto produjo el fuerte suscitación. . . Era el cuchillo que sirvió para libertar sus manos de las ligaduras que la torataban. . . En su pupila brilló un relámpago. . . Estaba resuelto.

Con presteza empuñó el arma, mientras atrala sobre su pecho el pecho del oficial. Este cedió á la violenta presión de aquel brazo adorable y con ansia buscó en la obscuridad los labios de la prisionera. . . Fue aquel un beso prolongado, interminable, brutal. . .

Un grito de dolor y una sinistral carecáda, rompieron el silencio del campo.

El oficial, revolcóbase sobre un charco de sangre, y en su espalda veíase la dorada empuñadura del cuchillo.

Ella lo miró un instante con profundo desdén y exclamó:

—¡Uno menos entre los míos!

LEVY MURGASI

JUAN JOSÉ GUEZ

Méjico.—Cruceiro.

Carrera de Jesús, Num. 13, casa chica del Sr. José del Cierro, frente al templo de San Agustín.

de sala y comedor. Con permiso, traeré ahora el desayuno, que le da de tomar Ud. en compañía de la niña Clara.

Después del desayuno, vino la Señora Dartel á dar sus instrucciones. Había formado un programa, que abarcaba casi todo el día y que no le dejaba á Margarita más distracción, que el rato que iba á pasar con la niña á orillas del mar, y las dos horas destinadas á conversar en francés y alemán con las hermanas mayores. Pero la señora no se conformaba con que Margarita le serviera todo el día, sino que quería que la hiciera con el empleo correspondiente, creyendo en consecuencia oportuno agregar:

—Margarita; siento mucho tener que decir, que he observado que estás con frecuencia bastante distraída; y así esto es un defecto en una persona cualquiera, lo es mucho más, en aquellas que se dedican á cuidar ó educar á los niños. Desearía que procurases corregirte en cuanto á eso.

—¡Hasta cuándo tendré que soportar esta vida! se decía la pobre joven, cuando la fría y desdénosa dueña del castillo había salido del

DATE, LILIA

¡Clava en mi tu pupila centelleante en donde el toque de la luz impresa brilla en el instante en que se engasta en luneta turquesa!

¡Dela que rueda libre tu caballo como la lluvia, que desborda el cauce, para que caiga en torno de tu cuello como el follaje al rededor del sauce!

¡Para que el soplo de mi aliento vuele, y tu ligero, eva esencia ardorosa á través, cual la ampolilla aneladora y vive en el cristal del sol!

¡Habla! Mas solo de la pluma! Exhala el arrollo supual de la paloma! ¡Pura el amor! ¡La rosa de Bengala no tiene espigas, mas tampoco aroma!

¡Un viento de sirena me emblesa, en tu palabra es jurada es una fresa, se abre como se parte una granada!

¡No me oyes! ¡Cual has nuestra falta! ¿Qué culpable la sed que apura el vaso! ¿Cometa un crimen el raudal que ballo cuando halla un di que que corta el paso?

¡Porque tribo, y glacial como la senda estanca del dolor balsa la vista, mientras fu mas amada y desamada las puntas del palacio de la vista!

¡Porque esa gota es que expiré un reproche corre por las mejillas ruborosas como un alidior de la noche por un tímido petalo de rosa!

¡Porque tu pecho que el cantor anda tiembale con avata, . . . cual batiendo el vuelo palata al ala de la garza herida, que pugna en vano por alzar al cielo!

Vamos ¡ya esta que o sea tu quebranto. . . ¡Alta tu bella coqueita rubia, que en tu rostro en que tu llanto como un rayo de sol entre la lluvia!

La palma vuelve un cogollo espeso á adquirir aire con el lodazal, y el agua de amor en el destín del beso está en flores, perfumando el aire.

¡Imita el arbol del desierto. Saria tu afán de dicha, y que tu canto vibre: ave. María en plenitud de gracia, ¡joven, hermosa idealista y libre!

S. D. MIRON.

Memorandum

Noviembre tiene 30 días; 5 de fiesta y 25 de trabajo.

Temperatura.—Media de ayer 13° 3 grados.

Movimiento de la luna Luna llena el 22. Cuarta creciente el 14. Cuarta menguante el 30.

Santorial Hog: Santos Cristóbal, Edmundo, Feliciano, y Santa Gertrudis. Mañana: Santa Victoria y San Gregorio.

Comisario de turno.— Señor C. Vizueta.

Médico de turno.—Dr. Lerma.

Practicante—Sr. Tobías Cardeas.

Boticos de turno La Iglesia y la Escuela de la Alameda.

Correos Llegan: martes y viernes. Salen: miércoles y sábado.

Llegan: martes y Jueves á las 0. m. y sábados á las 12 m. Salen: Jueves y miércoles á las 12 m., viernes á las 4 p. m.

Correos de encomiendas Del Norte Entra y sale con el N. de Comunicaciones.

Llegan y salen: lunes, Jueves y sábados.

Vapores «El Santiago del Sur» llegará el 13 del presente y el «Colombia del Norte» llegará el 14 del presente.

Registro Civil Nacimiento: Rosario Josefina Calderón, José Octavio Espín, María Salomé Nieto, Rosa María Ruiz, Manuel María Mito, María Edwigea Dumas, Alejandro Bolívar Oribe, Pedro Rafael López, Rosa Elvira Fontón, Cleonilene Romero, Jorge Arturo Torres, José Antonio Alcami, Federico Estrella.

Matrimonios: No hubo. Defunciones: Máximo Escandón, María María. Velos: José Yangua, Alejandro Salazar, Rafael Artieda, Carlos Enrique Galán y Ricardo Morales.

Omnibus Salieron hoy: Sr. Sara de Rosenthal, Débora Strum, R. Escobedo, Kamasa Vera de Rodríguez, N. Solórzano, José Gedeay, Carlos Olavea. Llegaron: Ana María, Isabel y Luis Barahona, Arosio López y Arvelto.

De primera clase

Y todo lo necesario para el trabajo de superior calidad, acaba de recibir el suscrito en su oficina dental.

Los últimos y más perfectos procedimientos para trabajos de puentes, (dentaduras sin paladar), y coronas de oro.

Todo lo más útil para todas las operaciones dentales.

Dentíficos finísimos de ingredientes y fórmulas aprobadas por las facultades Dentales Norte Americanas.

Muchos dolores de muelas y gastos de Dentista evitarán las personas que usen éstos dentíficos, porque estos conservan la dentadura en perfecto estado, desinfectan la boca; y por consiguiente impiden la formación de caries y enfermedades de encías.

Prezios; como siempre: Es trictamente moderados.

P. L. NAVIRO. Cirujano Dentista Quito, Noviembre 4 de 1904.

Indos coches finísimos para niños acaban de llegar donde Leopoldo M. Braun.

éstas, dos jóvenes altas y poco agraciadas; con facciones regulares, pero á las entes faltaba el atractivo de la afabilidad. Ellas no acostumbraban en efecto, hacer esfuerzo alguno por disimular ó dominar la violencia de su carácter; y así se pintaba continuamente en su semblante, la altanería, el descontento y el mal genio. La Señora Dartel no estaba ciega en cuanto á estos defectos de sus hijas y había procurado—aunque sin éxito notable—disminuir su carácter una de las causas que más habían contribuido á desbaratar los proyectos matrimoniales, que en varias ocasiones había formado. Dn. Alberto, que oía con frecuencia las quejas de su madre, le dijo un día sonriendo:

—Voy ahora á Londres y en el mes de Febrero regresaré con una colección de los más distinguidos solteros, amigos míos. Si sébis aprovechar esta oportunidad, creo que os podréis «desahogar» de una de vuestras queridas hijas, ó tal vez de ambas. Se dice que el fastidio de la vida del campo, suele ser fatal á los hombres.

La presentación de la nueva aya á las dos jóvenes, no se efectuó hasta cerca de medio día; siendo apenas necesario decir, que éstas se emocionaron en esta ocasión, aún menos que en cualquier otra, en ma

Botica del Malecon

DROGUERIA ECUATORIANA C. Muñoz y Cia. Guayaquil Apartado 176. Calle de Pichincha y Loquis. Teléfonos Número 282 de las Ctas. Casilla Número 385. Guayaquil, Setiembre 26 de 1904. Venta de drogas y medicinas por mayor y menor renovación constante en los mercados Europeos y Americanos, preferente atención al despacho de recetas descuentos á los comitantes al por mayor.

Remate de la Hacienda Pesillo

Para correspondiente como se merece á mi distinguida clientela, he creído del caso hacer venir de Alemania un habil relojero que tiene los mejores certificados de las casas más acreditadas de Europa en las artes más trabajadas. Además, trae magnífica herramienta y útiles de los últimamente inventados de suerte que puedo encargarme de toda clase de obras concernientes á la Relojería con prontitud, esmero y á entera satisfacción de los que se sirven honrranos con su confianza.

Leopoldo M. Braun Relojería Alemanas Carrera Guayaquil

de confíarles el secreto de su perdido amor. ¡Ellas le reolectan tal vez algunos de los misterios de esta vida!

FOLLETIN

AZUCENA

FOR Catala M. Baeromé

(Continuación)

Al entrar al castillo, se apresuraron los criados á venir al encuentro de la señora, con demostraciones de profundo respeto.

—Si desean descansar Margarita, dijo en seguida la Señora Dartel, podéis hacerlo.

Y volviéndose hacia una de las criadas le dijo:

—María, conduce á la señorita á su cuarto.

Azucena se levantó muy temprano al día siguiente; tenía impaciencia de ir á ver la mar, como si fuese una persona querida que la esperaba. Grande fué su emoción, al ver aquellas masas de agua, que venían á estrecharse contra las rocas, ó á caer como cataratas sobre la playa, corriendo en seguida mansamente sobre el piso de fina arena, casi hasta mojar sus pies.

CAPITULO XXIX

El tiempo corría; habían pasado ya las fiestas de Nochebuena y de Año Nuevo, cuando el Doctor Charles vino á hacer su prometiada visita al Castillo de Hulmes, que dando de lo más satisfecho al ver el buen semblante de Margarita. Efectivamente, aunque esta no recobrar sus esperanzas, la continua actividad á que se veía forzada, era suficiente para impedir que se apesadumara en la monotonia del aire del mar también le hacía provecho, y de esta suerte había recobrado en gran parte la salud.

Margarita dedicaba casi toda su atención á su pupilo; le gustaba estudiar su desarrollo intelectual y contestar como podía, á sus inocentes preguntas. Había creído,

(Continuará.)

Tipografía de la Escuela de Artes y Oficios.